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Mot du maire 

 

Chères citoyennes et citoyens, 

L’année 2021 a été, elle aussi, sur fond de pandémie, ce qui nous a amenés à 

continuer nos actions en accord avec l’urgence sanitaire mise en place. 

Heureusement, au moment d’écrire ces quelques lignes, celle-ci se lève et la vie 

de chacun peut reprendre un cours plus normal. 

Grâce au travail de tous, tant les conseillers que les employés municipaux, 

plusieurs dossiers ont été menés de front, comme la piscine dont les travaux 

sont presque terminés, ainsi que les travaux en voirie qui ont été faits sur 

plusieurs chemins. Il va sans dire qu’il reste du travail à accomplir, mais malgré 

les sommes importantes investies sur nos infrastructures, la saine gestion dont 

nous avons fait preuve nous a procuré un surplus à la fin de l’année financière. 

Ce qui nous a permis de ne pas augmenter les taxes outre mesure. 

Comme vous le constaterez dans la suite du rapport, beaucoup de travail a été 

fait, mais il en reste énormément à faire. 

En terminant, je vous souhaite une bonne continuité dans vos projets pour 2022. 

 

 

 

Bernard Marion 
Maire 
  



 

 

Rapport du maire sur la situation financière présenté le 5 juin 2023 
 

Conformément aux dispositions de l’article 955 du Code municipal, je vous 

présente un rapport sur la situation financière de la municipalité du Canton de 

Sainte-Edwidge-de-Clifton au 31 décembre 2022. 

 

États financiers de la municipalité : Sommaire de l’information 
financière consolidée 

 

Exercice terminé le 31 décembre 2022. 

Le sommaire de l’information financière est extrait automatiquement du rapport 

financier déposé au Conseil et attesté par le trésorier sans possibilité de 

modifications. 

 

RAPPORT DU VÉRIFICATEUR 

Les états financiers ont été audités par la firme Pellerin, Potvin, Gagnon SENCRL, 

comptables professionnels agrées et déposés en séance extraordinaire du conseil 

le 1er mai 2023. 

Extrait du rapport :  

 « À notre avis, les états financiers consolidés ci-joints 

donnent,  dans tous leurs aspects significatifs, une image fidèle de 

la situation financière de la Municipalité du Canton de Sainte-

Edwidge-de-Clifton et des partenaires auxquels elle participe au 

31 décembre 2022, ainsi que des résultats de leurs activités, de la 

variation de ses actifs financiers nets (sa dette nette) et de ses flux 

de trésorerie consolidés pour l’exercice terminé à cette date 

conformément aux Normes comptables canadiennes pour le 

secteur. » 



 

 

 

SOMMAIRE DES RÉSULTATS À DES FINS FISCALES CONSOLIDÉS 

EXERCICE TERMINÉ LE 31 DÉCEMBRE 2022 

 

 

REVENUS  

Fonctionnement 1 408 583 $ 

CHARGES (1 396 471) $ 

EXÉCÉDENT (DÉFICIT) DE L’EXERCICE                    12 112 $ 

  

ÉLÉMENTS DE CONCILIATION À DES FINS FISCALES  

Amortissements des immobilisations    176 876 $ 

Remboursement de la dette à long terme    (11 878) $ 

AFFECTATION  

Excédent (déficit) accumulé      (20 248) $ 

     128 419 $ 

  

EXCÉDENT (DÉFICIT DE FONCTIONNEMENT DE L’EXERCICE À DES 

FINS FISCALES 

 
    140 531 $ 

  

Surplus non affectés 588 201 $ 

  

 



 

 

Rapport des différentes activités 

Administration  

La municipalité va bénéficier d’une subvention fédérale pour l’accessibilité à l’hôtel 

de ville pour les personnes à mobilités réduites, les travaux se feront au cours de 

l’année 2023. Nous avons fait la mise à jour de notre plan d’intervention en ce qui 

concerne la sécurité civile. Nous avons également une subvention accordée aux 

municipalités d’un montant de 75 000$, qui nous rendait éligible pour faire l’achat 

d’une génératrice pour l’hôtel de ville et le réservoir d’aqueduc, ce qui cadre avec 

nos objectifs en sécurité civile.  

Travaux en voirie  

En mars 2022, la municipalité a fait l’embauche de M. Érick Brière comme 

inspecteur municipal.  

Des travaux de rechargement ont eu lieu sur le chemin Tremblay pour un montant 

de 65 664$. 

Des travaux ont également été fait sur le chemin Scalabrini avec de faire les fossés 

pour un coût approximatif de 26 914$. 

Des ponceaux ont été changés et/ou réparer sur les chemins Sainte-Croix, Moe’s 

River et Rivard pour un montant approximatif de 20 197$. 

Nous avons reçu du programme PPA-CE un montant de 48 000$ de la part de la 

députée, Mme Geneviève Hébert. 

 

Hygiène du milieu 

Les travaux d’aqueduc et d’égout, prévus en accord avec le MAMH (ministère des 

Affaires Municipales et de l’Habitation), sont toujours en voie de planification. Nous 



 

accordons une surveillance sur les puits, car la sécheresse de 2022 a nécessité 

l’achat d’eau potable. Nous travaillons activement sur ce dossier.  

Trois bris sur le réseau d’aqueduc ont été également réparés. 

 

Loisirs et culture  

Le projet à la piscine commencé avant la pandémie a été finaliser par l’ajout de 

structure ombrière. Ces ajouts et améliorations seront d’un grand bienfait lors des 

journées ensoleillés. 

 

Au restaurant le patio sur le côté du terrain de balle a été refait. 



 

 

Rémunération des élus 

 

Élus Rémunération 
par mois 

Allocation 
par mois 

Salaire 
annuel  

    

Bernard Marion, maire 581.77 $ 290.90 $ 10 472 $ 

Nicole Isabelle, siège #1 193.93 $ 96.96 $ 3 491 $ 

Benjamin Cousineau, siège #2 193.93 $ 96.96 $ 3 491 $ 

Lyssa Paquette, siège # 3 (maire 
suppl.) 

193.93 $ 96.96 $ 3 491 $ 

Yvon Desrosiers, siège # 4 193.93 $ 96.96 $ 3 491 $ 

Line Gendron, siège # 5  193.93 $ 96.96 $ 3 491 $ 

Éric Leclerc, siège # 6 193.93 $ 96.96 $ 3 491 $ 

 

Monsieur Bernard Marion et madame Lyssa Paquette reçoivent un montant 

octroyé par la MRC de Coaticook pour les postes de préfet et de maire suppléant 

qu’ils occupent. 

 



 

 

Projets  

 

Pour les projets de 2023 : 

• Installation d’une génératrice (subvention PRABAM);  

• De plus, avec cette subvention, la salle de bain au garage municipal sera 

refaite 

• Installation d’un siège pour personne à mobilité réduite (subvention de 

gouv. Fédérale- Fonds pour l’accessibilité); 

• Travaux dans le sentier pédestre :  

o Signalisation; 

o Refaire plateau et réparation des tables de pique-nique et des bancs; 

• Rechargement dans le chemin Scalabrini; 

• Achat d’un tracteur pour divers travaux; 

• Installation d’une mini cantine et toilette publique au Parc Beausoleil, en 

remplacement de la cabane des lumières. 

• Des espaces d’entreposages seront faits au garage municipal;  

 

Et en surprise, nous avons été sélectionnés par les Fromages P’tit Québec pour 

leur programme : P’tits projets pas si p’tits! 

→ Avec un don du fromage P’tit Québec pour faire l’achat de teinture pour le 

chalet des loisirs, celui-ci sera repeint (mur et toiture) 

 

 

 

 


